

Merkblatt für Patientinnen und Patienten

Elektronischer Datentransfer der Abrechnungsdaten



Liebe Patientin, lieber Patient

Mit der Einführung des Arzttarifs TARMED sind die Ärztinnen und Ärzte die Verpflichtung eingegangen, die Rechnungsdaten auf elektronischem Weg an die Krankenkasse zu senden. Was bedeutet das für Sie?

Tiers garant:

Ihre Arztpraxis schickt die Rechnung direkt an Sie als Patientin oder Patient. Sie können so die verrechneten Leistungen auf ihre Korrektheit überprüfen und bezahlen die Rechnung. Sie entscheiden dann, ob Sie diese zur Rückerstattung an Ihre Krankenkasse weiterleiten wollen. Damit geben Sie dieser auch wichtige persönliche Daten und die Diagnose bekannt. Dieses System nennt sich „tiers garant“, Sie als Patientin oder Patient bleiben Datenherr.



Der elektronische Datentransfer an die Krankenkassen funktioniert wie folgt:

Gleichzeitig mit dem Postversand Ihrer Rechnung übermittelt die Arztpraxis elektronisch eine Kopie der Rechnungsdaten anonymisiert an die Datensammelstelle. Die Kopie bleibt dort gespeichert, bis Ihre Krankenkasse sie abrufen. Mit einem elektronischen Schlüssel (Nummerncode), der auf der Rechnung (und auf der Rechnungskopie) aufgedruckt ist, kann sich Ihre Krankenkasse durch elektronische Vorlage des Codes ausweisen, und ist berechtigt, die Kopie zu beziehen und zu entschlüsseln, die Daten werden dann elektronisch an Ihre Krankenkasse übermittelt. Wenn Ihre Krankenkasse die Daten nicht abholt, ruht die Kopie unbenutzt im Datensilo und wird nach einer gewissen Zeit gelöscht. Der elektronische Versand ist wie beim e-Banking durch eine Sicherheitstechnologie geschützt und erfolgt gemäss der Datenschutzerklärung Ihrer Arztpraxis. Die elektronische Rechnungskopie ist anonym, d.h. sie trägt nicht Ihren Namen, sondern enthält nur den erwähnten Code.



Die Datensammelstelle, welche der Arztpraxis die Lagerung der elektronischen Kopien und den Versand an die Krankenkassen und Versicherungen abnimmt, ist eine ärztzeigene Firma, das TrustCenter ZüriDoc AG. ZüriDoc AG erstellt aus den anonymen Abrechnungsdaten der Ärztinnen und Ärzte Statistiken. Die Arztpraxis erhält davon eine Auswertung, die einen Vergleich zu den anderen Kolleginnen und Kollegen aufzeigt.